
	  
Jésus-‐Christ	  et	  les	  Catastrophes	  

	  
Luc	  13:1-‐5;	  Romains	  8:18-‐23	  

La	  question	  philosophique	  :	  «	  Est-‐ce	  que	  Dieu	  peut-‐être	  bon	  et	  tout	  puissant	  s’il	  n’arrête	  
pas	  ces	  tremblements	  de	  terre	  »,	  se	  pose	  depuis	  plusieurs	  années.	  Mais	  comment	  y	  
répondre	  ?	  
	  
Dieu	  est	  sur	  le	  trône	  :	  
	  
L’athéisme	  voudrait	  qu’on	  croit	  qu’on	  est	  à	  la	  merci	  d’événements	  aléatoires.	  La	  Bible	  a	  
de	  bien	  meilleures	  nouvelles	  pour	  nous.	  Dieu	  n’a	  pas	  seulement	  créé	  l’univers,	  Il	  le	  
soutient	  et	  	  y	  est	  intimement	  impliqué.	  
	  
Mais	  est-‐ce	  que	  cela	  signifie	  qu’Il	  contrôle	  les	  catastrophes	  naturelles	  ?	  La	  Bible	  dit	  :	  
«	  Oui	  »	  :	  tout	  est	  sous	  son	  contrôle.	  Elihu,	  l’ami	  de	  Job,	  dit	  que	  Dieu	  est	  derrière	  les	  forces	  
de	  la	  nature	  et	  qu’Il	  les	  utilisent	  pour	  son	  dessein	  :	  Job	  37	  :	  9-‐13.	  Quand	  Dieu	  apparaît	  à	  
Job,	  Il	  le	  submerge	  de	  sa	  majesté	  :	  Il	  est	  le	  créateur.	  Job	  ne	  l’est	  pas	  (Job	  38	  :	  2-‐7).	  
	  
Un	  des	  plus	  grands	  problèmes	  de	  l’église	  est	  qu’on	  a	  perdu	  le	  sens	  de	  la	  réalité	  de	  la	  
grandeur	  et	  de	  l’autorité	  de	  Dieu.	  Pour	  bibliquement	  comprendre	  les	  catastrophes,	  il	  
faut	  qu’on	  réalise	  que	  Dieu	  a	  un	  contrôle	  total.	  
	  
L’état	  de	  la	  Planète	  Terre	  :	  
	  
Quand	  on	  regarde	  à	  de	  tels	  évènements,	  intuitivement	  on	  sait	  que	  quelque	  chose	  ne	  
tourne	  pas	  rond	  avec	  le	  monde.	  On	  a	  raison.	  Paul	  explique	  clairement	  le	  problème	  en	  
Romains	  8	  :	  20	  «	  Car	  la	  création	  a	  été	  soumise	  à	  la	  vanité	  (inutilité)».	  Par	  conséquent,	  
Paul	  dit	  au	  verset	  21	  que	  la	  création	  est	  esclave	  de	  la	  corruption,	  et	  au	  verset	  22	  que	  la	  
création	  toute	  entière	  soupire	  et	  souffre	  les	  douleurs	  de	  l’accouchement.	  
	  
Dieu	  a	  soumit	  le	  monde	  à	  la	  vanité	  en	  réponse	  au	  péché	  du	  genre	  humain	  et	  de	  la	  
rébellion	  contre	  Lui.	  Les	  catastrophes	  naturelles	  ne	  sont	  pas	  la	  conséquence	  du	  péché	  
d’une	  nation,	  mais	  le	  résultat	  de	  la	  totalité	  du	  péché	  des	  hommes	  ;	  et	  la	  création	  toute	  
entière	  gémit	  sous	  le	  poids	  de	  ce	  péché.	  Les	  catastrophes	  naturelles	  nous	  parlent	  avec	  
puissance	  d’un	  monde	  en	  rébellion	  avec	  Dieu.	  
	  
Le	  mégaphone	  de	  Dieu	  :	  
	  
CS	  Lewis	  a	  dit	  :	  «	  Dieu	  nous	  chuchote	  dans	  nos	  plaisirs,	  nous	  parle	  à	  travers	  notre	  
conscience,	  mais	  crie	  à	  travers	  nos	  peines	  :	  c’est	  son	  mégaphone	  pour	  réveiller	  un	  
monde	  qui	  est	  sourd.	  »	  La	  réponse	  de	  Jésus	  à	  l’effondrement	  d’un	  bâtiment	  fut	  de	  
rappeler	  à	  ces	  gens	  leur	  fragilité	  et	  les	  appeler	  à	  se	  repentir.	  
	  
En	  d’autres	  mots,	  Le	  message	  de	  Jésus-‐Christ	  à	  travers	  ces	  catastrophes	  est	  le	  suivant	  :	  
«	  ça	  aurait	  pu	  être	  vous,	  alors	  repentez-‐vous	  et	  tournez-‐vous	  vers	  Dieu	  pendant	  que	  
vous	  le	  pouvez	  encore.	  »	  
	  
Deuxièmement,	  les	  catastrophes	  devraient	  nous	  pousser	  à	  prier	  et	  à	  donner.	  
	  
Pas	  le	  dernier	  mot	  :	  
	  
L’évangile	  n’est	  pas	  pessimiste.	  L’évangile	  ne	  se	  termine	  pas	  sur	  une	  catastrophe,	  mais	  
sur	  un	  futur	  glorieux.	  Ces	  désastres	  sont	  les	  douleurs	  liées	  à	  une	  naissance,	  et	  non	  pas	  à	  
la	  mort,	  avec	  un	  espoir	  à	  la	  fin.	  
	  
Pouvons-‐nous	  donc	  dire	  que	  Dieu	  est	  à	  la	  fois	  tout	  puissant	  et	  bon	  ?	  Oui,	  Il	  est	  tout-‐
puissant.	  Et	  oui	  Il	  est	  bon	  :	  plus	  bon	  qu’on	  ne	  peut	  le	  savoir.	  


